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A poco più di un mese dalla di-
chiarazione dell’organizzazione
mondiale della Sanità che il 22
luglio ha definito il vaiolo delle
scimmie «un’emergenza di salu-
te pubblica internazionale», so-
no partite ieri anche in Liguria le
somministrazioni dei vaccini. E,
per Asl 5, l’hub vaccinale è
l’ospedale San Bartolomeo di
Sarzana dove, nei giorni scorsi,
sono state recapitate 40 fiale di
Jynneos anti-Monkeypox. «Con
il dipartimento interaziendale re-
gionale di malattie infettive, le
aziende, gli ospedali – ha affer-
mato il direttore generale di Ali-
sa Filippo Ansaldi – abbiamo la-
vorato in sinergia e possiamo ini-
ziare a utilizzare il vaccino Jyn-
neos dopo che Alisa ha inviato
ai soggetti interessati le istruzio-
ni operative».
Il ciclo di vaccinazione prima-
ria – come indicato dalla circola-
re ministeriale – può essere ef-
fettuato con due dosi, sommini-
strate a distanza di almeno quat-
tro settimane l’una dall’altra. Le
dosi, preparate in ambiente
asettico, verranno somministra-
te, nella quantità di 0,1 ml, per
via intradermica. Ma a chi sono
destinate le 1700 dosi di vacci-
no antivaiolo giunte nella nostra
regione e le 40 arrivate al San
Bartolomeo? Il ministero della

Sanità, nella sua circolare, ha
identificato come categorie ad
alto rischio di contrazione del vi-
rus «il personale di laboratorio
con possibile esposizione diret-
ta a orthopoxvirus» e «persone
gay, transgender, bisessuali e al-
tri uomini che hanno rapporti

sessuali di natura promiscua co-
naltri uomini». Chiaramente il
vaiolo delle scimmie può colpi-
re chiunque ma esistono com-
portamenti che rendono il con-
tagio più probabile.
Stando agli ultimi dati ufficiali,
che risalgono al 30 agosto, in

Italia si è registrato un incremen-
to di 20 unità nella diffusione
del virus rispetto a 4 giorni pri-
ma. Dei 760 contagi registrati,
attualmente, 749 sono uomini e
11 donne. Al momento in Liguria
sono 16 le persone ad aver con-
tratto l’infezione. «Da ciascuna
delle 40 fiale di vaccino in no-
stro possesso si possono ricava-
re 5 dosi, quindi in totale abbia-
mo 200 dosi – ha chiarito la dire-
zione generale di Asl 5 a cui ab-
biamo chiesto delucidazioni ri-
guardo ai criteri e alle modalità
di vaccinazione –. Ciascun uten-
te, per essere coperto ha biso-
gno di 2 dosi di vaccino, quindi
al momento possiamo coprire fi-
no a 100 utenti». Con un pro-
gramma di screening, Asl 5, ha
individuato 41 soggetti a rischio
nello spezzino che, dopo essere
contattati dall’azienda, potran-
no decidere se farsi sommini-
strare o meno le dosi. «Non è
escluso che in un secondo mo-
mento qualsiasi persona possa
scegliere autonomamente di far-
si somministrare il vaccino anti-
vaiolo – ha proseguito la direzio-
ne di Asl 5 - ma al momento,
considerata anche la disponibili-
tà, procediamo secondo queste
direttive».

Elena Sacchelli

Santo Stefano Magra

Rottura nella condotta idrica
Spreco d’acqua e tanti disagi

Le proteste dei residenti
che hanno segnalato
più volte il problema
«Nessuna risposta»

I soggetti da vaccinare vengono
contattati dall’Asl

MERCATO DELLA TERRA

«Inaccettabile
il trasloco deciso
dal Comune»

«Il Mercato della Terra di
Sarzana è un’eccellenza
sarzanese. Unico in
provincia (in Liguria ce
n’è solo un altro a Cairo
Montenotte) valorizza da
anni i prodotti delle
aziende agricole del
nostro territorio con il
prestigioso marchio
‘Slow Food’ ed è
frequentato ogni sabato
da centinaia di cittadini»,
Lo sottolinea il Pd di
Sarzana che spiega:
«Prima in piazza San
Giorgio, da un bel po’ di
tempo, a causa del
vergognoso protrarsi dei
lavori, in piazza Martiri. E
adesso il Comune senza
un serio preavviso ha
stabilito di sfrattare il
Mercato della Terra da
piazza Martiri per fare
posto al mercatino
francese». Secondo il Pd
«non si tratta del primo
‘sgarbo’ che lo Slow food
sarzanese patisce
dall’amministrazione», si
rischia che il mercato
traslochi in qualche altro
Comune. Concludono i
dem: «Viene da chiedersi:
ma perché il Mercatino
francese non può essere
ospitato in piazza
Matteotti, dove è stato
allestito con successo
per anni, in una cornice
più appropriata? Dal
calendario delle
manifestazioni estive non
risulta che piazza
Matteotti in quei giorni
sia interessata da altri
eventi. Si tratterebbe
soltanto di circoscrivere,
per un paio di giorni, gli
spazi di piazza Matteotti.
Sarebbe un piccolo
segnale – in
controtendenza – di
sensibilità verso ciò che
non ha soltanto rilievo
economico e attenzione
al consumo
inconsapevole. Proprio
per questo siamo certi
che Ponzanelli & C. non
cambieranno idea»,

“Guerra” al vaiolo delle scimmie
Le vaccinazioni al San Bartolomeo
Recapitate le prime 40 fiale per un totale di duecento dosi. Serve un richiamo dopo quattro settimane
Asl 5 ha individuato i primi 41 soggetti a rischio che potranno decidere di usufruire della profilasi

SANTO STEFANO MAGRA

La pressione dell’acqua conti-
nua a diminuire mentre nella col-
lina di Ponzano il malumore si al-
larga e prende forza. Anche per-
chè la causa del rallentamento
del servizio è collegato a una
rottura della condotta idrica in
via Gramsci che oltre a disper-
dere da settimane una quantità
enorme di acqua ne impedisce
l’arrivo al rubinetto. A farne le
spese sono diverse abitazioni
lungo la strada che dalla Cisa
conduce al borgo collinare ma
anche gli animali. Infatti nella zo-
na è presente anche un alleva-
mento di cavalli posizionato al li-
vello superiore rispetto alla tu-

batura ma proprio a causa della
perdita non riesce a avere la giu-
sta pressione per garantire una
costante fornitura. I residenti
hanno allertato il gestore Acam
Iren e il Comune di Santo Stefa-
no Magra ma la situazione non è

affatto migliorata in queste setti-
mane di attesa.
«Le prime segnalazioni - spie-
gano i residenti - sono partite il
giorno 8 agosto e successiva-
mente le abbiamo rinnovate
con mail ma non è arrivato nes-
sun controllo. Il nostro disagio è
comunque quello di altre fami-
glie che risiedono nel paese ma
anche nella zona intorno a Deca-
thlon». Della situazione è a cono-
scenza l’ufficio lavori pubblici

del Comune di Santo Stefano
Magra che ha già allertato il ge-
store. «Le segnalazioni sono sta-
te fatte in tempi rapidi - rassicu-
ra l’assessore Gionni Giannarelli
- e ci è stato garantito l’interven-
to. Per altro abbiamo un incon-
tro a breve co il gestore per ri-
solvere un annoso problema di
rottura delle tubazioni in via Indi-
pendenza a Ponzano Corea. Ma
come abbiamo spesso eviden-
ziato nelle riunioni dell’Ato Idri-
co gli interventi sono tanti e non
soltanto nel comprensorio di
Santo Stefano Magra a causa di
centinaia di chilometri di con-
dotte che andrebbero completa-
mente sostituite piuttosto che
rattoppate».
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Dopo due anni e mezzo il Consi-
glio di Stato dovrebbe aver mes-
so la parola fine allo scontro in
punta di diritto fra due colossi
della ristorazione, Cirfood Sc e
Dussmann Service Srl. Era il 20
dicembre del 2019 quanto Ali-
sa, Azienda Ligure Sanitaria del-
la Regione Liguria, aveva indet-
to una gara per l’affidamento
del servizio di ristorazione ospe-
daliera e aziendale, a ridotto im-
patto ambientale, rivolto ai de-
genti ricoverati all’interno degli
stabilimenti ospedalieri, agli
utenti delle strutture residenzia-
li e semiresidenziali territoriali e
ai dipendenti di alcune strutture
regionali, fra cui nel lotto 3 Asl 5
Spezzina oltre poi a Ospedale
Policlinico San Martino, Asl 2 Sa-
vonese, e Asp Emanuele Brigno-
le per la durata di otto anni con

opzione di rinnovo per ulteriori
dodici mesi. Un maxi appalto mi-
lionario che la Dussmann Servi-
ce si era aggiudicata spuntando-
la di pochi punti sulla concorren-
te Cirfood: 100 punti contro
96,88 punti. Cirfood non c’era
stata all’esito della gara portan-
do tutte le carte al Tar della Ligu-
ria: un contrasto complesso, fat-
to di ricorsi e cause incidentali
presentati dalla stessa Duss-
mann che alla fine l’aveva spun-
tata anche di fronte ai giudici
amministrativi del primo grado
che non solo avevano respinto
il ricorso di Cirfood ma avevano
pure accolto le richieste inci-
dentali presentate dalla Duss-
mann ottenendo l’esclusione
dalla gara di Cirfood. In primo
grado, però, il Tar aveva anche
disposto una nuova verifica di
congruità dell’offerta presenta-
ta da Dussmann.
Entrambe le società avevano

quindi presentato appello al
Consiglio di Stato contro la sen-
tenza di primo grado. Da un lato
Cirfood proponeva di riformarla
interamente, reintegrandola nel-
la gara e tornando a chiedere
l’esclusione della Dussmann
per motivi legati al costo del la-
voro all’interno dell’appalto. Sul
fronte opposto, l’altra società
chiedeva ancora di respingere
la richiesta di Cirfood e di rive-
dere parte della sentenza di pri-
mo grado. E all’inizio di agosto
la sentenza di appello che anco-
ra una volta boccia Cirfood. Se-
condo i magistrati amministrati-
vi la proposta di Cirfood presen-
tava elementi che la escludeva-

no a priori dalla gara perché
non rispettavano i requisiti mini-
mi e in particolare i tempi mini-
mi di consegna dei pasti pre-
scritti dal capitolato tecnico e si
entra proprio in territorio spezzi-
no. La Cirfood indicava in 1 ora
e 30 minuti il tragitto dal centro
di produzione di Vezzano al cen-
tro diurno e poi al centro «supe-
riore ai 55 minuti indicati dal ca-
pitolato quale requisito minimo
dell’offerta». Conti che non tor-
nano per nessuna consegna nel-
le strutture spezzine, come la
Rsa di La Spezia, o il centro diur-
no di Gaggiola. Censura che per
i giudici comporta l’esclusione
della Cirfood.

Sono iniziate all’ospedale
Policlinico San Martino,
nell’ambulatorio di igiene,
al piano terra del padiglio-
ne 3, le prime sommini-
strazioni del vaccino anti-
vaiolo delle scimmie (anti-
Monkeypox). Ad essere
sottoposti in questa prima
fase, saranno pazienti indi-
viduati dagli infettivologi
che presentino fattori di ri-
schio, nel rispetto delle li-
nee guida ministeriali. Le
dosi, preparate in ambien-
te asettico, verranno som-
ministrate, nella quantità
di 0,1 ml, per via intrader-
mica. Per gli stessi è già
prevista la somministrazio-
ne della seconda dose a
28 giorni di distanza.

CINEMA
CINEMA NUOVO - via Colom-
bo 99 - Tel. 0187-24422
«Porco rosso»- ore 21,15
MEGACINE - via Carducci In-
fo: 199.404405
«Dc League of Super-Pets»
ore 17,30 - 18,30 - 21,15;
«Minions 2, come Gru diven-
ta cattivissimo» ore 17.30 -
20.15; «Bullet train» (V.m. 14)
ore 17.30 - 21.20.
«Men» (V.m. 14) ore 21.30

LERICI
CINEMA ASTORIA tel.0187

952253 «Dc League of Super
-Pets» ore 17 - 19;
«Bullet tranin» ore 21

LEVANTO
NUOVO ROMA via Saragoni 4
«Thor: love and thunder» - ore
21,30
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«Ennio» – ore 21,30
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MODERNO via del Carmine -
0187-620714
«Minions 2, come Gru diventa

cattivissimo» ore 20,10 - 21,30 -
22,30;
«Dc League af Super-Pets» ore
20,10 -22,30;
«Bullet train» (V.m. 14) ore
20,05 - 22,30;
«Crimes of the future» (V.m.
14) ore 20,10 - 22,30.
«Top Gun: Maverick ore 20,05
- 22,30
CINEMA CITTA’ DI VILLA-
FRANCA LUNIGIANA
«Dc League of Super-Pets» ore
21,30

LA SPEZIA: Bergero (diurno e
notturno) corso Nazionale 33 –
Tel. 0187-501066

PROVINCIA

ARCOLA E VEZZANO:
Del Popolo Tel.0187-994316
LEVANTO: Moderna
Tel.0187-808372
PORTO VENERE: Balzarotti (Le
Grazie) – Tel 0187-790015
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Padre Pio Tel. 0187-966705
VARESE LIGURE:
Basteri Tel.0187-842104
VAL DI VARA: Rocchetta
Rocchetta Vara
Tel. 0187-868800
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Castagnini via Bertoloni
Tel. 0187.620203
MARINELLA

Dott. Itria via B. Partigiane Tel.
0187-64.014 (orari lun-sab
8,30-13 e 15,30-20;
domenica 8,30 - 12,30)

VAL DI MAGRA
LUNI:
Filippi
Tel.0187-648226
S. STEFANO:
Salvan
Tel. 0187-699239
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FARMACIE

La preparazione dei pasti per i degenti dell’ospedale (foto di repertorio)

Pasti in ospedale
la Cirfood
perde il ricorso
La decisione presa dal Consiglio di Stato dopo
due anni e mezzo di scontro in punta di diritto

GENOVA

Vaiolo delle scimmie
al S.Martino iniziate
le vaccinazioni

ANNIVERSARIO

01-09-2020 01-09-2022

Egidio Giannetti

Sono trascorsi 2 anni ma il mio dolore ri-
mane immutato.

Anna

Sarà celebrata una S. Messa in suffragio
oggi presso Nostra Signora della Neve al-
le ore 18.00.

La Spezia, 1 settembre 2022.

_

Società Pubblicità Editoriale e Digitale, La Spezia,
t. 0187 733301
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È stata inaugurata ieri pomerig-
gio, alla presenza di un pubbli-
co numeroso, la sede della Lega
La Spezia in corso Cavour 60,
nel cuore della città.
«Sarà un luogo d’ascolto e d’in-
contro aperto a tutti – hanno
detto i politici del Carroccio in-
tervenuti all’appuntamento –
che dimostra, ancora una volta,
come la Lega sia vicina ai biso-
gni dei cittadini, pronta ad ascol-
tare esigenze e problematiche
e ad affrontare le tematiche na-
zionali in vista delle prossime
elezioni del 25 settembre».
«Vedo tanta gente che ha voglia
di dare nuovamente fiducia alla
Lega, in quella forza che ha di-
mostrato di passare dalle parole
ai fatti», così il sottosegretario
di Stato alla Difesa Stefania Puc-
ciarelli che poi ha proseguito:
«Il 25 settembre non si sceglierà
solo la prossima compagine
che governerà l’Italia, si andrà a
definire il futuro del nostro Pae-
se e dei nostri figli, è in gioco il
destino della nostra nazione. Ab-
biamo visto nella propaganda
elettorale della sinistra quali so-
no i propositi, fanno solo imma-
ginare scenari che porteranno
nuove tasse».
Presenti all’inaugurazione, ol-
tre al sottosegretario di Stato al-
la Difesa Stefania Pucciarelli, an-

che il deputato Edoardo Rixi se-
gretario della Lega Liguria, l’Eu-
roparlamentare Marco Campo-
menosi, capodelegazione Lega
al parlamento europeo, l’asses-
sore comunale della Spezia Lo-
renzo Brogi e la capogruppo in
consiglio comunale Giulia Gior-
gi. A margine dell’inaugurazio-
ne si è tenuto un rinfresco.
Una curiosità: la nuova sede del-
la Lega in corso Cavour 60 si tro-
va nei locali che durante recen-
te la campagna elettorale per le
elezioni amministrative erano
stati il quartier generale del can-
didato sindaco Paolo Pazzaglia.

Da venerdì 2 a domenica 4 set-
tembre a Brugnato 5Terre Ou-
tlet Village tornano gli ’Street sa-
les’, la speciale promozione che
offrirà a tutti i visitatori del Cen-
tro la possibilità di fare shop-
ping a prezzi davvero eccezio-
nali. I brand che aderiscono
all’iniziativa proporranno nel
corso dei tre giorni una selezio-
ne di capi delle collezioni Prima-
vera Estate con riduzioni del
70% sul prezzo outlet. I prodot-
ti, protagonisti della promozio-
ne, verranno esposti e presenta-
ti in una maniera speciale, tutta
da scoprire, con allestimenti de-
dicati in grado di offrire una pia-
cevole esperienza di shopping
all’aria aperta. L’iniziativa, inedi-
ta per Brugnato 5Terre Outlet
Village, punta ad offrire ancora
una volta i brand preferiti dagli

amanti della moda a prezzi dav-
vero vantaggiosi, proponendo
un modo alternativo di visitare il
Centro, fare shopping e trascor-
rere il proprio tempo libero
all’insegna del relax e del diverti-
mento, in tutta tranquillità e in
un ambiente sempre sicuro ed
accogliente. Brugnato 5Terre
Outlet Village continua a segui-
re il tradizionale calendario di
aperture, tutti i giorni, dal lune-
dì alla domenica, dalle 10 alle
20.

LABORATORIO ANALISI

La dottoressa
Anna Maria Cargiolli
va in pensione

La Lega ha inaugurato
la nuova sede in centro
Ieri pomeriggio il taglio del nastro nei locali di corso Cavour 60
«Vicini ai bisogni dei cittadini, un luogo d’ascolto e di incontro aperto a tutti»

Il tempo è volato ed è arri-
vato il momento di saluta-
re. Dopo 45 anni di lavoro
la dottoressa Anna Maria
Cargiolli (nella foto) ha
raggiunto il traguardo del-
la pensione e domani rice-
verà un caloroso ringrazia-
mento da tutti i colleghi e
amici. Anna Maria Cargiolli
originaria della frazione fo-
sdinovese di Carignano si
è laureata in medicina e
chirurgia all’Università di
Pisa nel 1977. E’ stata as-
sunta dall’ Azienda Sanita-
ria spezzina dove ha pre-
stato servizio nel laborato-
rio analisi dell’ospedale
spezzino del Sant’ Andrea
per più di quattro decenni.

Da venerdì 2 a domenica 4 settembre

Brugnato, al 5Terre Outlet Village
ritornano gli ’Street sales’

Stefania Pucciarelli ed Edoardo Rixi tagliano il nastro della nuova sede della Lega

La Spezia si muove per le cure
di Rocco, un cane investito sul
molo. E’ scattata la solidarietà
online. «Rocco è stato investito
da uno scooter e ha seri proble-
mi di salute – si legge – la visita
specialistica è stata effettuata e
sono tante le spese mediche da
affrontare». Su GoFundMe è par-
tita una gara di solidarietà per
curare Rocco, il cui proprietario
è un ragazzo senza dimora che
vive per strada. «Per il mondo -
scrive l’organizzatrice, Maria-
dea Zaccaria - sono invisibili,

ma noi non siamo il mondo e
stiamo facendo una colletta.
Rocco combatte con un’emorra-
gia interna, ha la milza e la vesci-
ca lesionata. Dalla clinica ci è
stato detto che il costo di 1.400
euro è per le prime cure. Se do-
vrà rimanere in clinica la degen-
za sarà lunga». La solidarietà de-
gli spezzini però non si è fatta at-
tendere, raccolti 2.700 euro in
poche ore. Si può contribuire
cliccando sul link https:
//gf.me/v/c/4srp/aiutiamo-roc-
co-un-cane-di-un-senzatetto.

Domani a cura dell’associazione Avantinsieme La Spezia

’Persone e diritti’ all’Urban center
”Persone e diritti” domani alle
17.30 all’Urban center. «Con
questa iniziativa inizia un percor-
so che chiameremo: “Dialoghia-
mo con la città” – spiega l’asso-
ciazione Avantinsieme La Spe-
zia - Federazione civica naziona-
le –. Verranno affrontati temi im-
portanti e di grande attualità
quali: la guerra, il significato e
l’importanza del mare Mediter-
raneo, le risorse della cultura e
del turismo, lo spazio urbano co-
me risorsa di vita, e tanti altri,
inoltre siamo aperti ad idee e
proposte che siano da stimolo
per noi e per il territorio». Il pro-
getto ha lo scopo «di costruire
un gruppo di opinione che pos-
sa far valere idee, progettualità
e dinamiche verso l’amministra-
zione e in vista di future elezio-
ni».
Domani, dunque, si parlerà di
persone e diritti: «Un tema che
è di grande attualità, dall’acco-
glienza nei confronti di fugge
da miseria e guerra a chi deside-
ra decidere in libertà e autono-
mia della propria fine vita, dal di-
ritto al lavoro, allo studio e alla
salute, dal diritto alla libertà reli-
giosa o alla libertà di avere gusti

sessuali conformi al proprio mo-
do di essere, la sicurezza e la
giustizia, ecco tutti questi temi
e anche altri saranno portati ad
un confronto con chi desidera
contribuire». Appuntamento al-
le 17,30 all’Urban Center di Via
Carpenino alla Spezia con Per-
sio Tincani, docente di filosofia
del diritto all’università di Berga-
mo; Maurizio Sergi (nella foto),
avvocato; Federico Lera. mem-
bro del coordinamento rifugiati
e migranti di Amnesty Interna-
tional; Federica Paganelli della
segreteria di Avantinsieme.

Il cane ferito di un giovane senza fissa dimora

Mobilitazione per le cure a Rocco



FARMACIE

Laura Ivani / BRUGNATO

L�estate non Ë ancora finita a 
Brugnato 5Terre Outlet Villa-
ge. Con la chiusura delle Sum-
mer Nights, le serate che han-
no visto sul palco dell�outlet i 
protagonisti della musica ita-
liana, si apre una nuova serie 
di iniziative. Partiranno que-
sto fine settimana gli Street Sa-
les, con i prodotti dei negozi 
del centro che verranno propo-

sti in un modo inedito, attra-
verso una serie di allestimenti 
dedicati per consentire al visi-
tatore una esperienza di shop-
ping all�aria aperta. Da vener-
dÏ 2 a domenica 4 settembre 
sono previste promozioni spe-
ciali sui brand che aderiscono 
all�iniziativa,  con  riduzioni  
del 70% sul prezzo outlet. Le 
promozioni riguarderanno le 
collezioni  primavera  estate.  
Archiviate le serate estive, che 

hanno portato ogni fine setti-
mana migliaia di visitatori ad 
assistere agli spettacoli propo-
sti gratuitamente, l�idea porta-
ta avanti dall�outlet brugnate-
se Ë quella di una chiusura di 
stagione nel segno delle pro-
mozioni sui marchi pi˘ getto-
nati, con la possibilit‡ di porta-

re a casa pezzi a prezzi vantag-
giosi e di trascorrere ore all�in-
segna del relax e della tran-
quillit‡. Con la chiusura del fe-
stival Summer Nights l�orario 
di apertura dei negozi ritorna 
quello tradizionale, dalle 10 
alle 20, ogni giorno dal lunedÏ 
alla domenica. �

la conferenza dei servizi approva lȅistanza di gnl italia

Rigassificatore di Panigaglia
Ok agli interventi sul versante
Previste opere di protezione idrogeologica, tutti positivi i pareri degli enti coinvolti

scomparsa a cento anni

Anna Maria Giacopello:
il ricordo della comunit‡

oggi i funerali a san rocco

Il cordoglio di Lerici
per il dottor Bacchione

Sondra Coggio / LERICI

Via libera della conferenza 
dei servizi agli interventi di in-
gegneria naturalistica per la 
messa in sicurezza del versan-
te a monte della centrale di ri-
gassificazione di Panigaglia, 
con opere di ripristino idro-
geologico e di drenaggio, con 
attraversamento  della  pro-
vinciale 530, detta Napoleo-
nica. 

L�istanza Ë stata depositata 
da Gnl Italia. Nel dettaglio, la-
to terra si prevede di realizza-
re un cordolo in asfalto lungo 
la via Pezzino alto, con 5 cana-
lette anti-erosive e palizzata 
di sostegno e di attraversare 
la strada per raccogliere le ac-
que da monte, mediante la 
tombinatura di un canale. So-
no previste opere di regima-
zione delle acque lungo la 
strada provinciale, come cu-
nette stradali, guardrail e poz-
zetti. A valle dello scarico del-
la tombinatura, lato mare, sa-
r‡ realizzata una canaletta in 
pietrame,  lunga  13  metri,  
con scarico all�interno di un 
pozzetto.  Sar‡  attraversata  

anche la vecchia provinciale, 
oggi all�interno dell�area di  
centrale, con un sistema di 
scatolari prefabbricati e poz-
zetti, ed alla fine una vasca di 
raccolta quale cassa di espan-
sione al fine di convogliare le 
acque meteoriche in una ca-
naletta in lungo il perimetro 
esterno. 

La Soprintendenza non ha 
mosso rilievi. La zona costie-
ra nell�ambito del territorio 
di Porto Venere Ë classificata 
fin dal 1956 ́ di notevole inte-
resse pubblico, in quanto, ol-
tre a costituire nel suo com-
plesso, un insieme di immobi-
li componenti un caratteristi-
co aspetto avente valore este-
tico e tradizionale, forma dei 
quadri naturali di singolare 
bellezza panoramicaª.

L�area oggetto di interven-
to Ë anche classificata in regi-
me di mantenimento, nel pia-
no territoriale di  coordina-
mento della Regione. Le pro-
poste progettuali, scrive la So-
printendenza, risultano com-
patibili. Solo Telecom Itala si 
Ë preoccupata, perchÈ nell�a-
rea interessata, lungo la Na-

poleonica, sono previsti ́ cavi 
di rilevante importanza e in-
frastrutture di telefonia, pro-
prio dove Ë prevista la posa di 
una cunetta alla franceseª.  
Sar‡ necessario pertanto con-
cordare preventivamente le 

operazioni di spostamento o 
di gestione coordinata degli 
impiantiª.

Il Parco di Porto Venere ha 
chiesto integrazioni, dopo di 
che ha espresso il nulla osta. 
Sono state poste prescrizioni 

sul fatto che ́ le terre di risul-
ta degli scavi e i materiali di 
demolizione debbano essere 
ricollocati in loco o smaltiti e 
conferiti in discariche autoriz-
zateª e che durante la fase di 
cantiere sia ́ adottato ogni ac-
corgimento per evitare ogni 
possibile rischio di perdite ac-
cidentali di carburante, lubri-
ficanti o qualsiasi rifiuto che 
possa  provocare  inquina-
mentoª. 

L�ufficio  regionale  difesa  
del suolo ha precisato che le 
opere non interessano i corsi 
d�acqua del reticolo di Paniga-
glia,  ma solo  ´un complu-
vioª. In merito agli attraversa-
menti tombati di 14 e 28 me-
tri, Ë stato consigliato di ´ga-
rantire una sezione di deflus-
so minima superiore al metro 
quadrato, con la presentazio-
ne di un piano di manutenzio-
neª. In quanto alla Capitane-
ria,  ha  fatto  presente  che  
´per quanto concerne il vin-
colo della fascia di rispetto 
dei 30 metri dalla linea de-
maniale, l�area in esame rica-
de  non  nelle  competenze  
dell�autorit‡  marittima  ma 
dell�autorit‡ di sistema por-
tuale,  informata per cono-
scenzaª.

L�autorit‡ portuale ha fat-
to pervenire una nota in cui 
´non rileva motivi ostativi al-
la  realizzazione delle  ope-
reª. Positivo il parere del Co-
mune, perchÈ ´le opere non 
comportano consumo di suo-
lo significativo, non prevedo-
no abbattimenti di piane o ri-
duzione della superficie ver-
de o interferenze con l�habi-
tatª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LERICI

I suoi cari ancora conservava-
no, con grande rispetto, il tac-
cuino con la nota in cui la ma-
dre, Iside Zanelli Giacopello, 
aveva scritto di suo pugno una 
annotazione dolcissima, quel-
la della nascita della sua bam-
bina, il 4 luglio del 1922. » pas-
sato pi  ̆di un secolo, da allora. 
E quella neonata,  che aveva 
aperto gli occhi su un mondo 
tanto diverso, ha avuto il privi-
legio di festeggiare i suoi cento 
anni, attorniata dai suoi cari, 
prima di salutarli per sempre. 
Un mese e mezzo fa, Anna Ma-
ria Giacopello ha spento sim-

bolicamente le sue cento can-
deline.  In punta  di  piedi,  in  
questa fine d�agosto, Ë manca-
ta. E nel rispetto delle sue ulti-

me volont‡ la sua famiglia l�ha 
salutata con una cerimonia ri-
servata, ringraziando perÚ ´di 
cuore, per l�affetto e la vicinan-
za ricevuti in questo doloroso 
momento, da parte di tutti co-
loro che ne sono venuti a cono-
scenzaª.

Tanti, i messaggi affettuosi, 
attraverso  l�associazione  dei  
Lericini  nel  Mondo,  fondata  
da Cristina Anastasi per tenere 
in contatto una comunit‡ che 
vanta molti rappresentanti in 
citt‡ e paesi lontani. Anna Ma-
ria, la ricorda fra gli altri Pietro 
Colotto, era ´una donna note-
vole, dotata di una simpatia e 
di un umorismo innatiª. Con 
lei, sottolinea, ´se ne va una 
fetta della Lerici di una voltaª. 
Una Lerici forte, ironica, capa-
ce, intelligente. Tanto ben rap-
presentata in una erede di una 
famiglia, i Giacopello, di gran-
di armatori e gente di mare. �

S.COGG. 

LERICI 

Il padre Egidio Bacchione era 
medico condotto, per anni era 
stato  l�ufficiale  sanitario  del  
Comune di Lerici. La mamma 
era  Paolina  Bozzo.  Il  figlio  
Adolfo,  nato  nell�aprile  del  
1925, aveva seguito le orme di 
famiglia e si era laureato in me-
dicina, specializzandosi poi in 
pediatria. E poco dopo, nella 
met‡ degli anni �50, aveva scel-
to di vivere a Torino, terra del-
la moglie Maria Teresa. Alla 
bella et‡ di 97 anni, Ë manca-
to. E oggi, alle 10.30, si terran-
no le esequie, nell�antica chie-
setta di San Rocco. A ricordar-

lo con affetto Ë un amico d�in-
fanzia,  Paolo  Ghigliazza,  al  
quale era sempre rimasto lega-
to da profonda amicizia perso-

nale e familiare, nonostante la 
distanza.  Pur  vivendo lonta-
no, Bacchione non aveva mai 
reciso i legami con la sua Leri-
ci. Conservava con orgoglio la 
conoscenza del dialetto, che si 
divertiva a parlare nelle occa-
sioni in cui rientrava in visita 
agli amici di sempre. Da bambi-
no era stato soprannominato 
Bubi. E ancora era ricordato co-
sÏ. Il pediatra aveva fatto ritor-
no  definitivamente,  qualche  
anno  fa,  perchÈ  comunque,  
pur avendo vissuto una carrie-
ra di spessore e pur abitando 
in un magnifico parco natura-
le, con tanto di campi sportivi, 
aveva nostalgia del suo mare, 
del  paesaggio che aveva nel  
cuore fin da quando era soltan-
to un bambino. » stato cosÏ che 
ha potuto trascorrere ancora 
del tempo nella sua cittadina 
di origine, proprio come aveva 
sempre desiderato. �

S.COGG.

dopo la chiusura in bellezza delle summer nights

Brugnato, nuovi eventi
al 5Terre Outlet Village:
Street Sales e maxisconti

Clientela estiva al 5Terre Outlet Village di Brugnato

NUMERO UNICO
EMERGENZE 112

FARMACIE APERTE 

24 ORE SU 24

La Spezia:
Bergero, corso Nazionale
Sarzana
Castagnini, via Bertoloni
Lerici
Padre Pio,via Fiascherino
(Tellaro)
Portovenere
Balzarotti, via Roma (Le Grazie)
Vezzano Ligure e Arcola
Del Popolo (Vezzano)
Levanto
Moderna, corso Italia
Val di Vara
Rocchetta
Varese Ligure
Basteri
Luni
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. Stefano Magra 
Salvan

OSPEDALI :
La Spezia
SantȅAndrea 0187-533.111
Sarzana
San Bartolomeo 0187-6041
Levanto
San NicolÚ 0187-800.409 
e 410

GUARDIA MEDICA :

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187-026198

Guardia medica dentistica

(festivi ore 9-18): 0187-515715

Panigaglia negli anni ȅ30 con la polveriera militare e le case

Adolfo Bacchione Anna Maria Giacopello
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Silva Collecchia / SARZANA

Resta  alta  l�attenzione  sulla  
rsa Sabbadini e il Comune di 
Sarzana vuole vederci chiaro. 
´Abbiamo chiesto ad Asl di pro-
cedere ad effettuare tutte le ve-
rifiche e i  controlli  del caso, 
perchÈ il servizio anche sanita-
rio sia garantito al meglio o di-
ce il vice sindaco Costantino 
Eretta - Riguardo al gestore, la 

qualit‡ del servizio deve esse-
re sempre garantita nel modo 
migliore  ad  anzi  migliorare  
nel tempo: se ci sono state criti-
cit‡ dovute anche alla turna-
zione del personale, alle ferie 
e al  contemporaneo stato di  
malattia di tanti, devono esse-
re risolte. Il  personale,  dalla 
precedente gestione, Ë aumen-
tato come numero e deve svol-
gere una turnazione seria e co-

stante, senza lasciare alcun ti-
po di disservizioª.

Eretta  Ë  chiarissimo:  ´Noi  
svolgeremo tutte le attivit‡ di 
controllo con rigore e seriet‡, 
anche con il supporto dei sin-
dacati, ed invitiamo i degenti e 
i loro parenti a contattarci per 
comunicarci qualsiasi disservi-
zio o rimarca l�amministratore 
sarzanese -  L'unico interesse 
che abbiamo Ë che i nostri an-

ziani siano tutelati nel miglior 
modo possibile, sempreª. 

Eretta poi tira le orecchie al-
le  organizzazioni  sindacali.  
´Per quanto riguarda i sindaca-
ti, Ë un fatto positivo che si sia 
chiarita la posizione di tutti o 
dice - Prima di attivare una pro-
cedura delicata ed estrema co-
me lo stato di agitazione del 
personale, in ogni caso, occor-
rerebbe sempre un confronto 
con l�azienda e la verifica che 
ne sussistano i presupposti, an-
che secondo la normativa vi-
gente. Sui commenti della poli-
tica non mi esprimo neppure, 
ma invito tutti a trattare una 
questione come  il  benessere  
dei nostri anziani con seriet‡ e 
senza cercare improbabili ve-
trine in periodo elettoraleª. 

La gestione della crisi della 
Sabbadini ha lasciato l�amaro 
in bocca. ´Su Sabbadini conti-
nueremo a chiedere garanzie 
per i lavoratori. Non conside-
riamo chiusa la vertenza. Da 
mesi segnaliamo disagiª han-
no scritto Cgil e Cisl che, sulla 
vicenda, meno di 24 ore prima 
avevano firmato un comunica-
to  unitario  con  il  Consorzio  
Blu che gestisce la rsa sarzane-

se. ́ La vertenza non Ë comple-
tamente rientrata, bensÏ si Ë de-
cisa la sospensione dello stato 
di agitazione al fine di monito-
rare attentamente la situazio-
ne, affinchÈ non si ripetano le 
problematiche da noi segnala-
te o sostengono Cgil e Cisl - Da 
mesi sollecitiamo la Cooperati-
va ad intervenire su alcune pro-
blematiche che ci vengono se-
gnalate di volta in volta dagli 
addetti. Abbiamo sollecitato, 
su  tutto,  il  potenziamento  
dell�organico,  e  chiesto  una  
maggior presenza di un medi-
co in sede o sottolineano - Sen-
za aver riscontro alle segnala-
zioni  effettuate,  dopo  un'as-
semblea Ë stato deciso di pro-
clamare lo stato di agitazione. 
Nell'ultimo incontro il Consor-
zio ha dato ampie rassicurazio-
ni che la situazione in rsa Ë sot-
to controllo e che le carenze di 
personale si sono concentrate 
nel periodo estivo per malattia 
di un numero elevato di opera-
tori, sommata a quella di altri, 
in ferie programmate. I gestori 
hanno assicurato che gli even-
tuali disagi patiti dai lavorato-
ri non si ripeterannoª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

LUNIGIANA 

Nella notte tra martedÏ e 
ieri, un diciassettenne Lu-
nigianese Ë stato ricovera-
to in codice rosso all�ospe-
dale  Sant�Andrea  della  
Spezia, perchÈ trovato in 
coma etilico. 

Il giovane stava parteci-
pando a una festa all�inter-
no di una struttura ricetti-
va lunigianese, quando ha 
accusato un malore.

I sanitari del 118 di Mas-
sa intervenuti nell�imme-
diatezza, hanno effettua-
to  le  analisi  tossicologi-
che, rilevando un livello 3 
per la presenza di alcool 
nel sangue, quando il mi-
nimo consentito Ë di 0,5. 
Considerando che il presi-
dio ospedaliero pi˘ vicino 
per trattare il codice rosso 
Ë risultato essere il nosoco-
mio spezzino, i soccorrito-
ri hanno immediatamen-
te ordinato il trasporto ur-
gente proprio al Sant�An-
drea, dove grazie alle cure 

ricevuto il ragazzo si Ë ri-
preso nel primo pomerig-
gio di ieri, riuscendo an-
che ad ottenere il permes-
so di  rientrare nella  sua 
abitazione prima di sera, 
accompagnato dai genito-
ri. 

Secondo la ricostruzio-
ne dei carabinieri, i titola-
ri dell�esercizio in cui si Ë 
svolta la festa hanno mes-
so solo a disposizione un 
locale, senza vendere al-
coolici.  Per questo, sono 
in corso indagini accurate 
per verificare  dove sono 
stati acquistati gli alcooli-
ci presenti in grande quan-
tit‡ alla festa. 

E soprattutto se tra gli 
acquirenti vi fosse il giova-
ne finito in ospedale a cau-
sa dell�abuso di quelle be-
vande. Tutto questo consi-
derando che la vendita di 
prodotti alcoolici ai mino-
renni Ë assolutamente vie-
tata. �

A.G.P.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

il caso

Il Comune di Sarzana:
´Sulla Rsa Sabbadini
chiesti controlli ad Aslª
Il vicesindaco Eretta: ´Le criticit‡ devono essere risolteª
E i sindacati: ´La vertenza non Ë rientrata, ma sospesaª 

lunigiana, i carabinieri stanno indagando

Ragazzo minorenne
si sente male a una festa
´Coma alcolicoª

´Slitta ancora la gara per il Fe-
lettino, e noi chiediamo tra-
sparenza sugli attiª dice il con-
sigliere regionale Davide Na-
tale. ́  Questa decisione porta 
in primo piano un quesito fon-
damentale: nel caso in cui ser-
vano maggiori risorse, in vir-
t  ̆di un incremento dei costi, 
quale sar‡ il futuro dell'ospe-
dale spezzinoª?
´La proroga Ë stata decisa da 
Ire per rispondere alle tante 
richieste avanzate da diverse 
imprese o spiegano dalla Re-
gione - Si tratta di un fattore 
positivo,  che  contrasta  con  
quanto accaduto al bando di 
gara del 2015 che prevedeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea, poi cancella-
ta. La proroga concessa Ë di 
45 giorni, che si ritiene non 
siano significativi rispetto ai 
tempi di realizzazione dell�o-
peraª. 

ospedale

Felettino, slitta la gara
La Regione assicura:
´Sono solo 45 giorniª 

LA SPEZIA

Continua  ad  essere  stabile  
l�andamento del Covid in tut-
ta la provincia. Gli spezzini 
positivi al virus sono 1.338 e 
ieri sono stati  refertati 102 
nuovi  tamponi:  erano stati  
142 il  giorno  prima.  Negli  
ospedali sono ricoverati 41 
pazienti positivi, uno in pi˘ 
del  giorno  precedente.  Di  
questi 40 sono ricoverati nei 
reparti Covid del Santa Cate-
rina a Sarzana e uno solo Ë ri-

coverato al Sant�Andrea del-
la Spezia. A breve il ministe-
ro della Salute dovr‡ valuta-
re come procedere, sulla que-
stione  della  quarantena.  
L�opzione sarebbe di ridurre 
la quarantena per chi Ë positi-
vo e senza sintomi da 7 a 5 
giorni, con un test negativo 
al 5∞ giorno. Passerebbe poi 
da 21 a 15 giorni il periodo 
massimo di isolamento per 
chi Ë positivo. Questo sulla 
base della minore infettivit‡ 
trascorse due settimane. �
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Silva Collecchia / SARZANA

Resta  alta  l�attenzione  sulla  
rsa Sabbadini e il Comune di 
Sarzana vuole vederci chiaro. 
´Abbiamo chiesto ad Asl di pro-
cedere ad effettuare tutte le ve-
rifiche e i  controlli  del caso, 
perchÈ il servizio anche sanita-
rio sia garantito al meglio o di-
ce il vice sindaco Costantino 
Eretta - Riguardo al gestore, la 

qualit‡ del servizio deve esse-
re sempre garantita nel modo 
migliore  ad  anzi  migliorare  
nel tempo: se ci sono state criti-
cit‡ dovute anche alla turna-
zione del personale, alle ferie 
e al  contemporaneo stato di  
malattia di tanti, devono esse-
re risolte. Il  personale,  dalla 
precedente gestione, Ë aumen-
tato come numero e deve svol-
gere una turnazione seria e co-

stante, senza lasciare alcun ti-
po di disservizioª.

Eretta  Ë  chiarissimo:  ´Noi  
svolgeremo tutte le attivit‡ di 
controllo con rigore e seriet‡, 
anche con il supporto dei sin-
dacati, ed invitiamo i degenti e 
i loro parenti a contattarci per 
comunicarci qualsiasi disservi-
zio o rimarca l�amministratore 
sarzanese -  L'unico interesse 
che abbiamo Ë che i nostri an-

ziani siano tutelati nel miglior 
modo possibile, sempreª. 

Eretta poi tira le orecchie al-
le  organizzazioni  sindacali.  
´Per quanto riguarda i sindaca-
ti, Ë un fatto positivo che si sia 
chiarita la posizione di tutti o 
dice - Prima di attivare una pro-
cedura delicata ed estrema co-
me lo stato di agitazione del 
personale, in ogni caso, occor-
rerebbe sempre un confronto 
con l�azienda e la verifica che 
ne sussistano i presupposti, an-
che secondo la normativa vi-
gente. Sui commenti della poli-
tica non mi esprimo neppure, 
ma invito tutti a trattare una 
questione come  il  benessere  
dei nostri anziani con seriet‡ e 
senza cercare improbabili ve-
trine in periodo elettoraleª. 

La gestione della crisi della 
Sabbadini ha lasciato l�amaro 
in bocca. ´Su Sabbadini conti-
nueremo a chiedere garanzie 
per i lavoratori. Non conside-
riamo chiusa la vertenza. Da 
mesi segnaliamo disagiª han-
no scritto Cgil e Cisl che, sulla 
vicenda, meno di 24 ore prima 
avevano firmato un comunica-
to  unitario  con  il  Consorzio  
Blu che gestisce la rsa sarzane-

se. ́ La vertenza non Ë comple-
tamente rientrata, bensÏ si Ë de-
cisa la sospensione dello stato 
di agitazione al fine di monito-
rare attentamente la situazio-
ne, affinchÈ non si ripetano le 
problematiche da noi segnala-
te o sostengono Cgil e Cisl - Da 
mesi sollecitiamo la Cooperati-
va ad intervenire su alcune pro-
blematiche che ci vengono se-
gnalate di volta in volta dagli 
addetti. Abbiamo sollecitato, 
su  tutto,  il  potenziamento  
dell�organico,  e  chiesto  una  
maggior presenza di un medi-
co in sede o sottolineano - Sen-
za aver riscontro alle segnala-
zioni  effettuate,  dopo  un'as-
semblea Ë stato deciso di pro-
clamare lo stato di agitazione. 
Nell'ultimo incontro il Consor-
zio ha dato ampie rassicurazio-
ni che la situazione in rsa Ë sot-
to controllo e che le carenze di 
personale si sono concentrate 
nel periodo estivo per malattia 
di un numero elevato di opera-
tori, sommata a quella di altri, 
in ferie programmate. I gestori 
hanno assicurato che gli even-
tuali disagi patiti dai lavorato-
ri non si ripeterannoª. �
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Nella notte tra martedÏ e 
ieri, un diciassettenne Lu-
nigianese Ë stato ricovera-
to in codice rosso all�ospe-
dale  Sant�Andrea  della  
Spezia, perchÈ trovato in 
coma etilico. 

Il giovane stava parteci-
pando a una festa all�inter-
no di una struttura ricetti-
va lunigianese, quando ha 
accusato un malore.

I sanitari del 118 di Mas-
sa intervenuti nell�imme-
diatezza, hanno effettua-
to  le  analisi  tossicologi-
che, rilevando un livello 3 
per la presenza di alcool 
nel sangue, quando il mi-
nimo consentito Ë di 0,5. 
Considerando che il presi-
dio ospedaliero pi˘ vicino 
per trattare il codice rosso 
Ë risultato essere il nosoco-
mio spezzino, i soccorrito-
ri hanno immediatamen-
te ordinato il trasporto ur-
gente proprio al Sant�An-
drea, dove grazie alle cure 

ricevuto il ragazzo si Ë ri-
preso nel primo pomerig-
gio di ieri, riuscendo an-
che ad ottenere il permes-
so di  rientrare nella  sua 
abitazione prima di sera, 
accompagnato dai genito-
ri. 

Secondo la ricostruzio-
ne dei carabinieri, i titola-
ri dell�esercizio in cui si Ë 
svolta la festa hanno mes-
so solo a disposizione un 
locale, senza vendere al-
coolici.  Per questo, sono 
in corso indagini accurate 
per verificare  dove sono 
stati acquistati gli alcooli-
ci presenti in grande quan-
tit‡ alla festa. 

E soprattutto se tra gli 
acquirenti vi fosse il giova-
ne finito in ospedale a cau-
sa dell�abuso di quelle be-
vande. Tutto questo consi-
derando che la vendita di 
prodotti alcoolici ai mino-
renni Ë assolutamente vie-
tata. �
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stione  della  quarantena.  
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la quarantena per chi Ë positi-
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di Gessi Adamoli

Un centro sportivo per il Genoa con 
sei-sette campi a undici, gli spoglia-
toi, un paio di palestre e la foresteria 
dove ospitare i ragazzi delle giovani-
li che arrivano da fuori Genova. L’a-
rea individuata è quella della colli-
na degli Erzelli, ma c’è anche un’al-
ternativa in porto di proprietà di un 
privato,  dove  potrebbero  trovare  
collocazione sei campi più tutte le 
infrastrutture.  «È  incredibile  che  
nessuno, negli ultimi 15-20 anni ab-
bia avvertito la necessità di dotare il 
Genoa di un centro sportivo. Una so-
cietà come la nostra che vuole cre-
scere e non vivere alla giornata, non 
può prescindere da un centro sporti-
vo di proprietà con sei o sette campi 
ad undici», è il grido di dolore che 
Andres  Blazquez,  amministratore  
delegato del Genoa, ha lanciato da 
We Are Genoa  su Telenord proprio 
nel giorno in cui, celebrando il tra-
guardo dei ventimila abbonamenti, 
la proprietà americana del Grifone 
ha potuto toccare con mano quanta 
fiducia la tifoserie genoana è dispo-
sta a concederle. 

Un centro sportivo sul modello di 
quello di tutti i grandi club italiani 
ed europei è un passaggio obbligato 
per chi, al di là della promozione in 
serie A al primo tentativo (only one 
years), ha per il futuro progetti ambi-
ziosi. Fare allenare le squadre tutte 
nella stessa struttura non è un ca-
priccio. È fondamentale che gli alle-

natori  di  tutto  il  settore giovanile 
condividano il progetto tattico con 
quello della prima squadra. Vivere a 
stretto contatto significa scambi di 
esperienze, di impressioni e di infor-
mazioni. Ed è anche importante che 
i giovani osservino da fuori come si 
allena la prima squadra anche per 
capire le posizioni da tenere e i movi-

menti da fare. Attualmente le giova-
nili sono sparpagliate un po’ ovun-
que, in strutture anche fatiscenti co-
me quella di un campo del ponente 
cittadino dove, in attesa del rifaci-
mento del sintetico, si è provveduto 
con una grossa toppa in mezzo al  
campo come la pezza della giacca di 
che non se ne può permettere una 

nuova.  Attualmente  la  Primavera  
rossoblù si  allena ad Arenzano, le 
under che partecipano ai campiona-
ti professionistici (dall’under 18 alla 
14) si dividono i campi di Voltri, Pra e 
Multedo, l’attività di base è a Begato 
9, mentre i Piccoli Amici usufruisco-
no del campo di via Madre di Dio ed 
il femminile è al XXV Aprile di Strup-

pa. Insomma, nessuna società pro-
fessionistica in Italia è messa peg-
gio. Eppure il settore giovanile ros-
soblù continua a tenere botta, tanto 
che nel fine settimana la leva 2006 
ha vinto il Vitulano, prestigioso tor-
neo internazionale di Livorno dove 
partecipavano anche club come la 
Fiorentina e l’Empoli che, quanto a 
struttura  e  organizzazione,  sono  
avanti anni luce rispetto al Genoa. 

Il centro sportivo agli Erzelli o in 
alternativa, come abbiamo visto, in 
zona  porto,  permetterebbe  al  Ge-
noa un importante scatto in avanti. 
Rappresentanti  dei  777  Partners,  
che qualche tempo fa avevano an-
che cercato di capire se esisteva la 
possibilità di acquistare l’aeroporto 
Cristoforo Colombo, hanno già avu-
to contatti con le istituzioni. E va det-
to che la politica si è schierata in ma-
niera trasversale a favore di questa 
operazione. Non solo il sindaco Buc-
ci ed il  governatore Toti,  che non 
ignorano quanto sia importante per 
l’immagine di  città  e  regione una  
squadra di calcio che competa ad al-
ti livelli, ma anche un ex ministro di 
provata fede rossoblù, solo apparen-
temente ai margini della politica, e 
che risulterebbe tra i registi dell’ope-
razione. 

Anche la controindicazione ven-
to, capiti che lassù in collina la tra-
montana picchi forte, è stata vaglia-
ta con attenzione ed è non stata con-
siderata  un  impedimento.  Insom-
ma, tutto è pronto per Genoanello.
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Blasquez
L’ad del Genoa
Blasquez
nel corso della 
presentazione 
della terza 
maglia rossoblù 
e della squadra 
femminile 
del Grifone 
avvenuta 
martedì 
ai Luzzati

Il retroscena

Il Genoa pronto a sbarcare
ma c’è l’alternativa in zona porto
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Genova Cronaca

La svolta arriva per porre fine a una 
caduta che avrebbe potuto avere 
conseguenze rovinose. A volte 
succede ed è successo anche per 
Erzelli. Da decenni Genova pensa 
alla creazione di un Parco 
scientifico e tecnologico sul 
modello di quanto fin dagli anni 
Settanta venne creato in Costa 
Azzurra, Sophia-Antipolis, fra 
Nizza e Cannes. Quando all’inizio 
degli anni Duemila si è cominciato 
a ragionare sulla collina un tempo 
deposito dei container vuoti, si è 
capito che non sarebbe stato così 
semplice passare dal progetto alla 
realtà. Perché trasferire Ingegneria 
da Albaro a Erzelli significava 
spostare migliaia di studenti che 
avevano necessità di poter 
usufruire di servizi efficienti che 
giustificassero la decisione. È stato 
allora che il progetto ha trovato il 
sostegno di Carige, pronta a 
sostenerne la crescita. Quello che è 
accaduto alla banca, incapace di 
recuperare quei crediti concessi a 
più riprese, ha nel corso del tempo 
posto le condizioni per un cambio 
di proprietà, con Amco, società del 
ministero dell’Economia, che 
facendosi carico dei mutui Carige 
per oltre duecento milioni di euro, 
ne è di fatto diventato il referente. 

Il passo successivo è stata la 
nomina di un nuovo consiglio di 
amministrazione di Genova High 
Tech, oggi guidata 
dall’amministratore delegato 
Giuseppe Bonomi, già al timone 
degli aeroporti milanesi di Sea e in 
tempi più recenti responsabile dei 
progetti di rigenerazione urbana 
milanese, dall’Expo alla Città della 
Salute.
Ora l’operazione di rigenerazione 

si sposta a Genova, sulla collina 
dell’hi tech, 400mila metri quadri 
che in parte sono già riempiti e in 
parte devono ancora decollare. Nel 
corso del tempo, infatti, il Parco si è 
completato e saturato nella sua 
parte tecnologica, con più di venti 
imprese insediate e duemila 
dipendenti al lavoro. 
Un’operazione che si è completata 
negli anni e che ora è costretta a 
tenere a freno altre imprese che 
vorrebbero trovare casa qui. 
Adesso per dare compiutezza al 
progetto del Parco, bisogna 
riempire di contenuti la parte 
scientifica. Anche da questo punto 
di vista, c’è già concretezza con le 
iniziative dell’Istituto Italiano di 
Tecnologia. Ma ovviamente resta 
ancora da vincere la sfida 
dell’università, con l’arrivo di 
Ingegneria. La copertura 
finanziaria è stata individuata lo 
scorso anno con una dotazione 
prevista di oltre 300 milioni di 
euro. Tutto risolto? Non proprio, 
perché il conflitto ha fatto slittare 
verso l’alto i prezzi delle materie 
prime e dell’energia, con il 
risultato che ora è necessario un 
adeguamento dei prezzi. 
L’operazione dovrebbe durare un 
paio di mesi e poi dovrebbe 

consentire la ripartenza. La prima 
gara è già stata bandita e presto 
partirà la seconda. Per quella più 
importante, che consentirà di 
costruire aule, uffici e laboratori di 
Ingegneria, bisognerà attendere 
quindi il prossimo anno. Intanto è 
già partita la macchina che punta a 
costruire qui il nuovo ospedale 
computazionale, cura e ricerca 
sanitaria secondo i nuovi modelli 
della sanità. Costo previsto, circa 

400 milioni. Ma non è ancora tutto, 
perché insieme a questi due 
progetti, Erzelli progetta nuove 
iniziative, compresa l’ipotesi di 
una cittadella dello sport per cui si 
è già fatto avanti il Genoa. E poi 
nuove case da costruire, uffici e un 
albergo, per un investimento 
complessivo stimato in oltre un 
miliardo di euro.
— (massimo minella) 

k Il ministro Daniele Franco

Il progetto

Erzelli, dall’università
al nuovo ospedale 

patto pubblico-privato
Un’operazione da oltre un miliardo di euro affidata alla società che ha 

da poco cambiato capitali e manager e che vuole coinvolgere altri soggetti
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